
5月の月間改革賞【テーマ：進めよう！ペーパーレスという仕事の仕方】

埋蔵文化財発掘届出・通知事務処理の電子化
(静岡県埋蔵文化財センター 調査課 調査班)

改善前 改善後

ž 埋蔵文化財包蔵地内で開発行為に伴う掘削を行

う際に、開発者から市町を経由して県に年間計

約 1,500 件もの届出が紙で提出される。県は、

審査・決裁後、通知書に公印を押印し、郵送で発

送していた。

ž 事務処理完了後は長期保存文書となり、大量の

文書引継が発生していた。

ž 「ふじのくに電子申請サービス」を活用し、市町と

の書類のやり取りを全て電子化。結果、郵送・印

刷費用、文書引継の手間の削減、処理時間の短

縮とともに、処理漏れの防止にも寄与した。

オンライン申請に変更するメリットの中で、意外と大

きいのは「物理的保存が不要」だと思います。申請ま

でオンライン化できれば、利用者・市町村ともにメリ

ットがあると思いますので、ぜひ引き続き取り組ん

でください。

大阪経済大学 准教授 酒井 大策 様



５月の月間改革賞【テーマ：進めよう！ペーパーレスという仕事の仕方】

紙文書の電子化及び電子決裁の促進

(中部健康福祉センター 一時保護課 一時保護班)

改善前 改善後

ž 所属の複合機のスキャナ機能が十分に知られて

おらず、紙書類が電子化されていなかった。

ž 電子決裁・供覧が浸透しておらず、電子決裁率が

停滞していた。

・複合機のスキャナ機能の利用方法を撮影し、

YouTube に限定公開した。公開した動画の二次元

コードを複写機に貼り、スマートフォンでスキャナの使

い方を確認できるようにした。

・相談部全体の会議で電子決裁に関する説明の時間

を設け、電子決裁・供覧の方法や便利機能、メリット

等を説明。その場で質疑応答し、電子決裁の使用に当

たり、疑問や不安を解消した。

先ずは改善活動ご苦労様でした。

複合機のスキャナー機能活用が周知されておら

ず、電子決裁が浸透されない点に対し、今ならで

はのスキャナー機能の手順を YouTube に撮影

し、QR コード化でスマホでの「見える化」で効果

を得たことは現代の文化に順応しており、その点

には頭が下がりました。

QCサークル静岡地区 世話人 難波 浩三 様
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